
令和７年第５回教育委員会定例会 議事録 

 

１ 教育長あいさつ 

昨日のちょうど今頃の時間帯だと思いますが、東京都の立川市の小学校で驚くような事件が起きました。 

保護者と知人の３名の方が学校に来て教職員の５名がけがをするという事件が起きております。小中学校、特

別支援学校等は、本来、安全で安心できるべき場所で、こうした不可解な犯行、事件が起こることは本当に痛

まく、何とも申し上げにくい状況でございます。教職員の皆様においては、危機管理意識をしっかり持ってい

ただいて、施錠がなかなかしにくいという学校の立ち位置といいましょうか、地域にある学校という場所で防犯

上の施錠がしにくい状況、しかも「保護者です」という方を入れないこともなかなか難しい状況です。 

そういった意味で、教職員皆でそういった意識を高めて、ゲートごとに進んでいただくとか、いろいろと考え

いかなければならない時代かなと思っております。 

また熱中症が起こりやすい夏に向かいますが、災害とか、先日の落雷で事故もあり学校現場にはますま

す、危機管理意識を高めていってもらいたいという話を校長会等でしていこうと思っています。気を引き締め

て参りたいと思っております。 

今年度になりまして、初めての定例会ですので、今年度の私の方針について、目指すところを、ホッチキス

止めで、穴あきの資料でお配りしております。その資料をもとに、校長会及び教頭会で話をさせていただきま

した。もちろん教育大綱が最上位にありますが、具体的に、やはり児童生徒のウェルビーイングの向上、そし

てそのためには、教育職一人一人がエージェンシー、改革していく力で、しっかり資質能力を高めてもらう。 

校長先生方には自主性、自律性をもって学校組織を運営してもらう、こういう話をさせていただきました。 

どの学校も、新年度になって、新しい教職員メンバー、そして新入生を迎えて、進級した児童生徒も含めて、

概ね良好なスタートが切れたと思っております。とは言え、それぞれの学校、小さな課題はたくさん抱えており

ますので、その都度相談を受けたりしながら進めてきて、1 ヶ月あまりがたったところでございます。 

今年度は皆様ご承知のとおり、現行の教育大綱の最終年度になっておりますので、今年度 1年間かけて

大綱の改定、また二つ目としては、ご承知のとおり学校整備基本方針、統廃合ですね。これの第３次計画策

定を目指しております。加えて、３点目としては次期図書館歴史民俗資料館の建設基本計画の策定。これも

今年度中に取り組みを進めていきたい。 

大きな改革の 1年になろうかなと思っております。 

４人の教育委員の皆様には、これまでどおり、市民の代表として、教育行政に対しまして、忌憚ないご意

見、ご質問を賜りますようお願いいたします。 

 

２ 教育長の報告  （ 別紙 教育長勤務報告のとおり ） 

 

３ 議事録署名議員 

〇教育長 

本日の署名委員は、福田委員と岡田委員にお願いします。 

 

４ 議決 

①  令和７年度主任等の任命について 

〇大石学校教育課長より説明   

 

＜委員からの意見・質疑なし＞ 

＜全員一致で承認＞ 

 



② 江津市社会教育委員の委嘱について 

〇国沢社会教育課長より説明  

 

＜委員からの意見・質疑なし＞ 

＜全員一致で承認＞ 

 

③ 江津市図書館協議会委員の委嘱について 

〇国沢社会教育課長より説明  

 

＜委員からの意見・質疑等＞ 

〇福田委員 

  この委員は図書館建設の検討委員会的なものとは別のものか。 

〇国沢社会教育課長 

  別になる。 

 

＜全員一致で承認＞ 

 

④ 江津市文化財保護審議会委員の委嘱について 

〇国沢社会教育課長より説明  

 

＜委員からの意見・質疑なし＞ 

＜全員一致で承認＞ 

 

⑤ 江津市スポーツ推進委員の委嘱について 

〇国沢社会教育課長より説明  

 

＜委員からの意見・質疑なし＞ 

＜全員一致で承認＞ 

 

⑥ 江津市人権・同和教育推進協議会委員の委嘱について 

〇藤岡人権同和教育課長より説明  

 

＜委員からの意見・質疑なし＞ 

＜全員一致で承認＞ 

 

５ 報告事項 

① 江津市立学校時差出勤勤務実施要綱について 

〇大石学校教育課長より説明 

子育てや介護を行う教職員の仕事と生活の両立支援のため柔軟な働き方を可能とし、教育の質や公

務能率の向上を目指し導入をするもの。 

 

 



＜委員からの意見・質疑等＞ 

〇天倉委員 

  例えば朝早く学校に来る児童生徒を受け入れるため朝早く出勤する教員や、時間で勤務する教員

等は午後は早く帰ってしまうため、手薄になった場合の職員の確保など時差出勤などは想定されていな

いのか。 

〇教育長 

  スクールバスなどで朝７時半に学校に到着している児童生徒がいますが、校長先生には日直や当番

制などで早く来た場合には早く帰るという対応をお願いしている。 

〇福田委員 

  一般企業でもフレックスタイムの制度があるが、なかなか帰られないと聞いている。でも、こういうことは

やるべきと思っている。やろうという意識づけも大切だと思う。 

〇教育長 

  スクールバスなどで早く来る子どもの受け入れは校務であると思うので、この制度を活用するなどして

対応するよう校長、教頭先生に伝えていきたいと思う。 

〇福田委員 

  学校の勤務時間は何時から何時なのか。 

〇教育長 

  学校によって勤務時間の設定が違うが、基本的には８時５分から１６時４５分の７時間４５分勤務。 

〇福田委員 

  朝どうしても早く来なければならない子どもがいるのでは。 

〇教育長 

  親の勤務の都合等で早く来る子どもはいる。昇降口を開け、寒い時などはストーブやエアコンをつけ

るなどの対応をしている。 

〇佐々木委員 

  この制度は、お互いが理解しあって進めていただきたい。 

〇福田委員 

  放課後児童クラブの前バージョンというのができないか。先生が早く来て開けるというのでは働き方改

革を進めるうえで支障があるので、何とかしないといけないと思う。 

〇教育長 

  厳密には勤務時間で校門を開けるのが理想だが、子どもが待っている間に事故とかがあったりしたら

と考えるとなかなか難しい。 

〇岡田委員 

  各学校で何時に開錠しますというアナウンスはされているのか。 

〇教育長 

  PTA総会などで教職員の勤務時間の話やあまり早く来ても空いていないというアナウンスはしている

と思う。 

〇福田委員 

  例えば、早く来て学校で遊んでいてケガをしたという場合は、責任はどうなるのか。 

〇教育長 

  登下校も学校保険の対象となるので学校の責任で保険適用すると思う。 

〇佐々木委員 

  教育の範疇とは少し違うので、福祉の関係になるのか。 

 



〇福田委員 

  先生がいないのがわかっていて早く来てけがをした場合学校の責任というのは何か難しい気がする。 

〇教育長 

  今までは、結構学校が融通をして受け入れている状態。 

〇天倉委員 

  大阪の豊中で児童クラブが朝受け入れをしている事例があったと思う。 

  それから、勤務時間を学校が決めているが、これをもう少し広げて早出、遅出の２択にするなどの考

え方が浸透していかないとと思う。 

〇教育長 

  中学校の事例だが、部活動の顧問が夏季休業中に朝の涼しい時間に練習をしたいということで、７

時ぐらいから練習を始めて、暑くなる前に終わるという取り組みをしていた。 

〇天倉委員 

  用務員が朝草刈りを涼しい時間にしたいということで、５時ごろ出て早く帰るということを聞いたことが

ある。 

〇大石学校教育課長 

  学校の運用でやっている場合がある。 

〇教育長 

時差出勤については、しっかり管理職に活用するよう進めていきたい。 

 

② 江津市版働き方改革メッセージについて 

〇大石学校教育課長より説明 

江津市教育委員会、江津市小中学校働き方改革推進委員会、江津市 PTA連合会の３者が共同して

働き方改革のメッセージを出した。市の広報４月号への掲載や PTA総会で配っている。 

 

＜委員からの意見、質疑なし＞ 

 

６ その他 

① 中国地区市町村教育委員会連合会研修大会について 

〇大石学校教育課長より説明 

   研修大会のスケジュール等について説明 

 

② 島根県市町村教育委員会連合会の役員推薦について 

〇大石学校教育課長より説明 

   理事１名の推薦について説明 

   岡田委員を推薦することで決定 

 

【追 加】 

教育委員の中学校訪問について 

〇大石学校教育課長より説明 

  ７月９日に行いたい旨説明。 

  ＜委員からの意見・質疑なし＞ 

  ７月９日水曜日に決定 



スクールバスの事故について 

〇大石学校教育課長より説明 

  ５月３日にスクールバスが脱輪する事故があったが、乗っていた生徒、教職員にケガはなかった。 

 

江津市人権・同和教育講演会について 

〇藤岡人権同和教育課長より説明 

  ８月４日月曜日に人権・同和教育講演会を総合市民センターで開催する予定であることを説明 

 

教職員の不足について 

〇天倉委員 

ニュースで県内で６４人の教職員不足が生じているということだが、江津市の体調不良に伴う休職者の

状況は。 

〇大石学校教育課長 

  現在３人の休職者がある。うち 1人は復職プログラムを行っている。 

〇教育長 

  学校では管理職を中心に対応していただいている。江津市では今のところ補充教員で全くの欠員は

ないが、本当は常勤が入るところを非常勤で対応したり、複数の非常勤で 1人分をまかなったりの対応

をしている。ただし、今後産育休を取られる予定の代替教員は決まっていない状況。 

 

部活動の地域移行について 

〇天倉委員 

柔道で青陵中から江津中に行って帰る際に青陵中のスクールバスの便に間に合わず、自転車で帰っ

ていると聞いたが。 

〇大石学校教育課長 

  その件は指導者の方から調整がついていると聞いた。確認してみる。 

 

 

児童数の減少について 

〇天倉委員 

  郷田小学校の入学式に行ったが、新入生が 2人ということで、地域でも統合というつぶやきが出てい

る。統合は避けて通れないのかなと感じている。 

〇教育長 

  重く受け止めており、検討委員会を立ち上げてどういった形がいいのか考えていきたい。皆様からも

ご意見をいただきたいと思っている。 

 

津宮放課後児童クラブについて 

〇教育長 

JAの施設を借りてしばらく行うことにしている。 

〇佐々木委員 

  JAは既に荷物を搬出している状況。 

〇国沢社会教育課長 

  JAの児童クラブへの改修について、6月議会に予算を提出する。また、JA と市とで貸借の話を進め

ている。改修については、いわみ福祉会と設計事務所と協議を進め、部屋割りやトイレの増設を行うこと



としている。工事開始が 9月ごろ、冬休みには引っ越しをしたいと考えているが、引っ越しはできるだけ

早く行いたいと思っている。 

 児童クラブへの通所の見守りは当面は地域や事業所の職員などが行う必要があるのかと思っている。 

〇大石学校教育課長 

  児童クラブの引っ越しは当初は 2学期からと言っていたが、3 ヶ月程度ずれる見込み。これが全体計

画にも影響を及ぼしかねないと思っている。 

 

午後３時３１分終了 

 

  


